
 

Gemeinde Lüdersdorf 
 

 

Niederschrift 

Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Kultur und Sport der 
Gemeinde Lüdersdorf 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, 02.02.2023 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:52 Uhr 

Ort, Raum: im Jugendclub Lüdersdorf, Hauptstraße 7 
 
Anwesend 
 
Vorsitzende/r 
Karl Borrmann  
 
Mitglieder 
Bernhard Strutz  
Nina Strugalla-D'Costa  
Anett Frank  
Mirco Friske  
 
Protokollführung 
Catharina Gramkow  
 
 

Weiterhin anwesend: 
Herr Schulz, Gemeindevertreter 
Frau Ceker, Jugendsozialarbeiterin 
zwei Mitglieder des SF Herrnburg 
 
 

Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 
 

1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit sowie der Beschlussfähigkeit 
 

 

 

2 Einwohnerfragestunde 
 

 
 

3 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge zur 
Tagesordnung 
 

 

 

4 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 01.09.2022 
 

 
 



  
 

  
 

5 Sachstand Jugenclub Hauptstraße Lüdersdorf 
 

 
 

6 Sachstand Nutzung Räumlichkeiten Jugendclub Standort 
Herrnburg 
 

 

 

7 Sachstand Sportplatzsanierung 
 

 
 

8 Zentrales Melderegister für Kindertagesstätten im Amtsgebiet 
 

 
 

9 Adventsmarkt 2022 & 2023 
 

 
 

10 Projekt "Sprechende Bänke" 
 

 
 

11 Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe von 
finanzieller Unterstützung durch die Gemeinde an Vereine 
 

 

1/0473/2023 

12 Informationen und Anfragen 
 

 
 

12.1 Sachstand Containerlösung Schule Wahrsow 
 

 
 

12.2 Jahreshauptversammlung FFW 
 

 
 

12.3 Bolzplatz am Kamp 
 

 
 

 
 

Protokoll 
Öffentlicher Teil 
 
 

1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit 
der Einladung, der Anwesenheit sowie der 
Beschlussfähigkeit 

 

Herr Borrmann begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße 
Einladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 

 
 

2 Einwohnerfragestunde  
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 

 
 

3 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge zur 
Tagesordnung  

Änderungsanträge zur Tagesordnung liegen nicht vor. 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Jugend, Kultur und Sport der Gemeinde Lüdersdorf bestätigt die 
vorstehende Tagesordnung. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

5 0 0 
 
 

 
 



  
 

  
 

4 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 01.09.2022  
 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Jugend, Kultur und Sport bestätigt die Sitzungsniederschrift vom 
01.09.2022. 
 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

3 0 2 
 
 

 
 

5 Sachstand Jugenclub Hauptstraße Lüdersdorf  
Herr Borrmann verliest aus der Bauausschusssitzung vom 06.12.2022 die Protokollierung 
des derzeitigen Sachstands zu den Räumlichkeiten des Jugendclubs am Standort in 
Lüdersdorf. Daraus geht hervor, dass an dem Standort ein Neubau als 
Multifunktionsgebäude herzustellen ist. 
Auf Grundlage dessen hat Herr Borrmann Frau Ceker mit der Bitte kontaktiert, einen ersten 
Entwurf für die Räumlichkeiten eines neuen Jugendclubs zu erstellen.  
Frau Ceker stellt ihren Entwurf am Sitzungsabend vor und teilt den Ausschussmitgliedern 
Fotos von einem Jugendclub aus, an dem sie sich orientiert hat. Die Bilder sind dem 
Protokoll beigefügt. Es wird betont, dass ein Eingang direkt hin zum Hauptraum wichtig ist. 
Die Ausschussmitglieder befassen sich mit der konzeptionellen Neugestaltung des 
Jugendclubs. Entsprechende Planungen zur Errichtung eines neuen Jugendclubgebäudes 
sind anzustoßen. Dabei sollen der Ausschuss für Schule, Jugend, Kultur und Sport der 
Gemeinde Lüdersdorf und die Jugendsozialarbeiterin Frau Ceker bei der Planung stets mit 
einbezogen werden. 
 
 
 

Anlage 1 Räumlichkeiten Jugendclub 

 
 

 
 

6 Sachstand Nutzung Räumlichkeiten Jugendclub Standort 
Herrnburg  

Herr Borrmann verweist auf die bestehende Nutzung der Sporthalle Herrnburg durch den 
Jugendclub. Diese findet Anklang bei Kindern und Jugendlichen und verdeutlicht den 
Wunsch eines zweiten Raumes in den Nachmittagsstunden. Hierzu ist der SF Herrnburg 
gefordert, Hallenzeiten freizugeben oder den Sportraum wieder zur Verfügung zu stellen. 
Dazu sollte am 18.01. im Vorstand des Vereins beraten werden. Der Termin fiel jedoch 
krankheitsbedingt aus. Ein Ergebnis hierzu steht somit noch aus. Herr Borrmann wird die 
Ausschussmitglieder entsprechend informieren. 
 
 
 

 
 

7 Sachstand Sportplatzsanierung  
Die Planung der Sanierung des Sportplatzes wird am 07.02.2023 im Bauausschuss der 
Gemeinde beraten. Ein erstes Zahlenwerk der Kosten kann vorgestellt werden. Ziel der 
Sanierung ist es, eine Anlage zu schaffen, die einem Schulbetrieb einer weiterführenden 
Schule würdig ist. 
Hierzu hat ein mehrfacher Austausch mit dem Schulleiter Herrn Klöpfel stattgefunden.  
 
Frau Strugalla-D’Costa spricht in diesem Zusammenhang die angedachte Containerlösung 
an der Regionalen Schule in Wahrsow an und sieht die Umsetzung dieser als eine höhere 
Priorität an, als die Sanierung des Sportplatzes.  
Es entsteht ein reger Meinungsaustausch unter den Ausschussmitgliedern. 
Herr Borrmann stellt fest, dass es sich hier nicht um konkurrierende Maßnahmen handelt, 
sondern beide Projekte angestoßen werden sollten. Eine finale Realisierung der 



  
 

  
 

Sportplatzsanierung wird letztlich nach Betrachtung der Fördermittelhöhe getroffen werden 
können. 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Jugend, Kultur und Sport der Gemeinde Lüdersdorf stellt einen 
erheblichen Sanierungsbedarf der Sportanlage Wahrsow fest und empfiehlt eine 
umfangreiche Sanierung. Zur weiteren Beratung wird der Sachverhalt an den Bauausschuss 
der Gemeinde Lüdersdorf verwiesen. 
 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

4 0 1 

 
 
 

 
 

8 Zentrales Melderegister für Kindertagesstätten im Amtsgebiet  
Eine Beratung hierzu hat bereits in vorangegangenen Sitzungen stattgefunden. Folglich 
ergeht folgende Beschlussempfehlung an die Gemeindevertretung Lüdersdorf: 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Jugend, Kultur und Sport der Gemeinde Lüdersdorf empfiehlt, 
den Sachverhalt „Schaffung eines zentralen, digitalen Anmelderegisters für 
Kindertagesstätten im gesamten Amtsgebiet“ dem Amtsausschuss zur Beratung zu 
übertragen. 
 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

5 0 0 

 
 
 

 
 

9 Adventsmarkt 2022 & 2023  
Herr Borrmann berichtet einleitend über den Adventsmarkt 2022 und übergibt nach Dank an 
die Initiatorin Frau Frank an diese, mit der Bitte um Fazit und Ausblick auf 2023. 
Frau Frank berichtet über die gelungene Veranstaltung unter Mithilfe vieler Vereine und 
Ehrenamtliche. Der Markt hat großen Anklang in der gesamten Gemeinde gefunden. Es gab 
immer mehr Interessenten, die einen eigenen Stand anbieten wollten. Die Veranstaltung war 
durch alle Organisatoren vorfinanziert.  
Bereits Anfang Juni findet ein erstes Arbeitstreffen für die Planung des Adventsmarktes 2023 
statt. 
 
 
 

 
 

10 Projekt "Sprechende Bänke"  
Hierzu berichtet Herr Strutz, dass die Gemeinde nach Rehna zur Vorstellung des Projektes 
„sprechende Bänke“ eingeladen wurde. Das Projekt ist von der Sagen- und Märchenstraße 
ins Leben gerufen worden. Es handelt sich dabei um Plaketten, welche mit einem QR-Code 
versehen sind. Scannt man den Code mit dem Mobiltelefon ab, so hat man die Möglichkeit, 
sich eine Sage oder ein Märchen anhören zu können. Die Gemeinde hat das Projekt 
unterstützt und eine Plakette erworben. Diese soll an einer Bank an der Kirche in Herrnburg 
angebracht werden. 
 
Es wird diskutiert, ob noch weitere Plaketten erworben werden sollen. Hierzu entsteht ein 
reger Meinungsaustausch zwischen den Ausschussmitgliedern.  
Herr Friske merkt an, das Mobilfunknetz in der Gemeinde Lüdersdorf bei der Wahl von 
möglichen Spots zu beachten. 



  
 

  
 

Die Kosten einer Mitgliedschaft belaufen sich auf 300,00 € im Jahr. Für den erworbenen QR-
Code hat die Gemeinde Lüdersdorf 65,30 € gezahlt. Für eine „sprechende Bank“ – 
vorhandene Bank wird mit Logo, QR-Codes und Blindenschrift versehen, betragen die 
Kosten 280,00 €. 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Jugend, Kultur und Sport empfiehlt, Mitglied im Verein „Sagen- 
und Märchenstraße Mecklenburg-Vorpommern e.V.“ zu werden. Die Anbringung weiterer 
Plaketten im Gemeindegebiet (wo und wie viele) sind im weiteren Verlauf zu prüfen. 
 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

3 0 2 

 
 
 

 
 

11 Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe von 
finanzieller Unterstützung durch die Gemeinde an Vereine 1/0473/2023 

Es entsteht eine rege Diskussion unter den Ausschussmitgliedern.  
Frau Frank war es nicht bewusst, dass eine Beantragung solcher Mittel schon im Januar für 
Dezember stattfinden muss.  
Frau Gramkow teilt den Anwesenden mit, dass die Gemeinde Lüdersdorf hierzu auch keine 
Richtlinie und Anhaltspunkte hat, da sich die Beantragung von Fördermitteln in den letzten 
Jahren auf ein bis zwei Antragsteller beschränkte. 
Verwaltungsseitig wird eine Richtlinie für finanzielle Fördermittel vorgeschlagen. Ein 
Vorschlag soll hierzu in der nächsten Sitzung vorgelegt werden. 
Letztlich wird über die vorgelegten Anträge abgestimmt. Da die Ausschussmitglieder auch 
anderen Antragsstellern noch die Chance auf gemeindliche Unterstützung geben möchten 
wird hierzu eine Frist bis zum 30.04.2023 gesetzt. 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Jugend, Kultur und Sport empfiehlt die Vergabe von finanzieller 
Unterstützung wie folgt: 

• Seniorenclub der Gemeinde Lüdersdorf =  350,00 € 
• Nils Dümcke     =  500,00 € 
• Unser SchaDuLe e.V.   =  500,00 € 

Für die Beantragung von Fördermitteln für das Jahr 2023 wird eine Frist bis zum 30.04.2023 
gewährt. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

5 0 0 

 
 
 

 
 

12 Informationen und Anfragen  
 
 
 
 

 
 

12.1 Sachstand Containerlösung Schule Wahrsow  
Frau Strugalla-D’Costa fragt nach dem derzeitigen Sachstand zur Schaffung der 
Containerlösung an der Schule Wahrsow. Dieser soll in der nächsten Sitzung kundgetan 
werden. 
Herr Borrmann merkt an, dass im Haushalt 2022 50.000 € für die Planung bereitgestellt 
wurden. 
 
 
 

 



  
 

  
 

 

12.2 Jahreshauptversammlung FFW  
Herr Borrmann berichtet, dass die Jahreshauptversammlungen der FFW Schattin am 
17.02.2023 und die der FFW Herrnburg am 24.02.2023 stattfinden. 
 
 
 

 
 

12.3 Bolzplatz am Kamp  
Hierzu soll in der nächsten Sitzung ebenfalls der Sachstand mitgeteilt werden. Hier geht es 
um die Schaffung eines Zauns und die damit verbundene Herstellung eines bespielbaren 
Feldes. Eine Umsetzung sollte im Herbst 2022 stattfinden. 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

Vorsitz:  Protokollführung: 
 

   
Karl Borrmann  Catharina Gramkow 
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